

## Initiativantrag 4: Chancen nutzen – Haus Maurinus retten

Antragsstellende: Diözesanleitung, Diözesanvorstand, Thomas Nickel (e.V.-Vorstand)

Die Versammlung möge beschließen:

1 Die Diözesanversammlung der DPSG im Diözesanverband Köln bittet das Erzbistum Köln,  
2 die beiden unter dem Namen "Haus Maurinus" bekannten Selbstversorgungshäuser in  
3 Leverkusen-Lützenkirchen instand zu setzen oder dem Trägerwerk St. Georg e.V. zu  
4 diesem Zweck angemessene Finanzmittel zur Verfügung zu stellen.

5

6 Haus Maurinus war bis zu seiner Stilllegung im Jahr 2019 ein zentraler Ort  
7 pfadfinderischen Erlebens im Erzbistum Köln. Unzählige Kinder, Jugendliche und  
8 Leitende haben dort Wochenenden verbracht und Verband, Pfadfinden und Spiritualität  
9 erlebt.

10

11 Auch über die DPSG, über die Jugendverbandsarbeit und über das Gebiet des Erzbistums  
12 Köln hinaus war Haus Maurinus bekannt und beliebt. Kommunion- und Firmgruppen haben  
13 hier Wochenenden verbracht, Pfadfinder\*innen aus vielen Teilen Deutschlands kamen  
14 dank der günstigen Lage nach Leverkusen.

15

16 Seit 2019 ist das Haus aufgrund gravierender Mängel am Brandschutz und an der  
17 Bausubstanz stillgelegt. Es sind Investitionen im mittleren bis hohen sechsstelligen  
18 Bereich erforderlich. Dem Erzbistum Köln bietet sich in Leverkusen-Lützenkirchen die  
19 Chance, einen Ort für Jugendarbeit wieder zum Leben zu erwecken. Wir  
20 hoffen sehr, dass diese Chance bald genutzt wird.

21

### Begründung

Seit mehreren Jahren sorgen der Zustand und die fehlende Nutzbarkeit von Haus Maurinus für Unzufriedenheit im Verband und bei den Mitgliedern der Diözesanversammlung. Mit diesem Antrag möchte die Diözesanversammlung den Verantwortlichen im Erzbistum die Bedeutung des Hauses für unseren Verband und die Jugendarbeit des Erzbistums aufzeigen.